

EL SANTUARIO

Meditación: CS, p. 542.

INTRODUCCIÓN: El tema del santuario es hoy de vital importancia para el pueblo de Dios. Este tema no sólo abrió los misterios conectados íntimamente con nuestra salvación en 1844, sino constituyó la llave para abrir la mayor parte de los misterios del libro de Apocalipsis. Por eso, la Inspiración dice en El Conflicto de los Siglos p. 542 que los temas relacionados con el Santuario deben comprenderse claramente. Este tema resalta precisamente cuales aspectos de la obra de salvación se llevan a cabo ahora mismo; también arroja luz sobre el juicio investigador de los muertos, y especialmente de los vivos.

Hechos de los Apóstoles p. 12, menciona que “Todo el sistema de los tipos y símbolos era una profecía compacta del Evangelio, una presentación en la cual estaban resumidas las promesas de la redención.” Por eso, al estudiar el santuario, estamos estudiando las profecías de el Evangelio eterno para hoy.

BREVE HISTORIA:

En la historia del Israel antiguo hubo 3 santuarios. **El primero**, cuando en el desierto Dios les mandó construirlo - el tabernáculo portátil. (Éxodo 25:8) (Patriarcas y Profetas capítulo 30). **El segundo** templo - llamado “Templo de Salomón” era uno de los edificios más ricos y famosos del mundo. Y por supuesto, todos los diseños e instrucciones fueron de Dios. (2 Crónicas capítulos 2 al 7).

Este templo fue destruido durante el sitio a Babilonia por Nabucodonosor a causa de la iniquidad de los judíos - (2 Reyes 25:8-17; 2 Crónicas 36:17-19). **El tercero** y último templo se construyó después del cautiverio babilónico (70 años). Aunque el templo de Salomón era **físicamente** superior a este templo, sin embargo, se le dio una promesa divina de mayor honra y gloria que el anterior. (Hageo 2: 3, 9) Esta promesa se cumplió cuando Jesús enseñó y realizó curaciones en los atrios sagrados. Por la presencia de Cristo, y sólo por ella, la gloria de este templo superó al de Salomón. Este ultimo templo fue destruido en el año 70 D.C. por el general romano Tito, otra vez provocado por la perversidad de los judíos. (Lucas 21:5, 6, 20-22; CS, 27-42).

Estructura:

Los tres Santuarios tenían precisamente el mismo diseño, proporciones y muebles aunque diferían notablemente en tamaño y riquezas.

Los Cuartos:

1. El atrio exterior.

2. El lugar Santo.
3. El lugar Santísimo.

Muebles:

- a. El atrio exterior tenía: el **altar de bronce** para holocaustos, y **la fuente de bronce** en donde se lavaban las manos y los pies antes de entrar en el templo.
- b. El lugar Santo tenía: la mesa de oro para el pan de la propiciación; **el candelabro de oro** y **el altar de oro** para el incienso.
- c. El lugar Santísimo tenía: **el arca** y “dentro del arca estaba el **vaso de oro con el maná, la vara florecida de Aarón** y **las tablas de piedra**, (Notas Biográficas, p. 110). Sobre el arca estaba el propiciatorio con dos querubines por encima, y brillaba entre ellos la Shekinah.”

Los Servicios Diarios; (PP, capítulo 30).

- a. Sacrificios matutinos y vespertinos.
- b. Quemar incienso sobre el altar de oro.
- c. Sacrificios especiales por los pecados de individuos, (de suma importancia). Los pecados eran transferidos simbólicamente al templo por medio de la sangre; **Nota:** En algunos casos los sacerdotes podían comer la carne del animal inmolado en el lugar santo para llevar la iniquidad de la congregación en lugar de llevar la sangre dentro del santuario, sin embargo tenía el mismo significado simbólico. Lev. 10:17, 18.
- d. Sacrificios para los sábados, lunas nuevas y las fiestas especiales. Los sacerdotes habían de examinar los animales que la gente traía para los sacrificios. Los animales tenían que ser perfectos - sin defecto alguno, pues representaban a Jesús, el Cordero de Dios. Véase; 1 Ped. 1:19, y una lección importante en Rom. 12:1.

Los Servicios Anuales:

El Día de Expiación. Puesto que los pecados se transferían diariamente al templo mediante el acto de esparcir la sangre en el altar de oro, quedando así el santuario contaminado, una vez al año el santuario había de limpiarse figurativamente por medio de un servicio especial. Una expiación debía efectuarse por cada cuarto y por el altar también. Lev. 16:19.

Naturaleza de la Ceremonia: (Lev. capítulo 16 y Conflicto de los Siglos, capítulo 24, pp. 461-475).

Se empleaban dos machos cabríos. Echando suertes el primero era elegido para el Señor y el otro para Satanás. Inmolado el primero, su sangre se introducía en el Lugar Santísimo y era esparcida sobre el propiciatorio haciendo expiación por los pecados del pueblo. Luego el sumo sacerdote, en forma simbólica, sacaba los pecados del Santuario, transfiriéndoselos al macho cabrío vivo, (el Azazel) que

representaba a Satanás. Éste era entonces llevado al desierto para morir allá, llevando consigo simbólicamente todos los pecados de la congregación - el pueblo. Durante este tiempo el pueblo tenía que ayunar, orar y descansar ese día de expiación, bajo pena de muerte.

Cálculo de los 2,300 Días - (el Conflicto de los Siglos, capítulo 19, pp. 371-375; Dan. 9).

- a. ¿Cuándo empezó el período?
457 A.C. Esdras 7:12-26; CS, p. 373
- b. ¿Cuánto tiempo fue determinado para los judíos?
70 Semanas. (490 años). Daniel 9:24,
- c. ¿Cuanto tiempo había de pasar para llegar al ungimiento del Mesías?
483 años. Dan. 9:24-27.
- d. ¿En la mitad de la última semana que había de pasar?
Al fin de ese tiempo, los judíos como nación ya no iban a ser el pueblo escogido de Dios. El apedreamiento de Esteban señaló este evento.
- e. El resto del tiempo que queda (1810 años) nos lleva hasta 1844 - el año cuando, conforme a Daniel 8:14, el Santuario había de ser purificado.

Significado Antitípico del Templo: (Véase El CS, capítulo 24, pp. 461-475).

- a. El sistema entero de tipos fue una profecía (un tipo) del Evangelio, Hechos de los Apóstoles p. 12.
- b. El santuario terrenal fue construido según un modelo mostrado a Moisés. Hechos 7:44 Este modelo original (tipo) es el santuario celestial. Heb. 9:21,23. Conflicto de los Siglos 467. Juan también vio este templo. Apoc. 11:19. Observó las actividades y los seres desempeñando sus cargos allí. Apoc. 4:5; 8:5.
- c. La sierva del Señor también en visión lo vio. Ella lo describió en Primeros Escritos, pp. 36, 42, 55, 71, 253, 280, C.S. 467 - 469.
- d. "El asunto del santuario fue la clave que aclaró el misterio del desengaño de 1844." C.S. 476.
- e. Los servicios diarios en el santuario prefiguraban el ministerio de Cristo en el santuario celestial desde su ascensión hasta 1844 en el Lugar Santo C.S. 474.
- f. El servicio anual (el día de la expiación -- el día 10 del mes séptimo. Simbolizaba el ministerio de Cristo en el Lugar Santísimo desde 1844 en adelante. El santuario celestial (antitipo) necesitaba limpiarse porque los pecados del pueblo de Dios se transferían allá en forma figurada durante los años. C.S. 471. En otras palabras esto tiene que ver con el Juicio Investigador de los muertos - el antitipo. Primeros Escritos 243, 250, 253.; C.S. 534.
- g. Puesto que el día típico de la expiación - el tipo para el juicio investigador, ahora llevándose a cabo en el cielo, para comprender lo que Dios exige de nosotros

ahora, tenemos que comprender lo que Él exigía de su pueblo en ese día. Léase Lev. 23:29.

- h. El pueblo tenía que afligir sus almas, ayunando y portándose solemnemente ese día. Asimismo nosotros también, hemos de hacerlo, por cuanto que no podemos ayunar por tan largo período, Dios nos ha otorgado la Reforma Pro-Salud para ayudarnos a mantener nuestras mentes claras. CRA, pp. 81-82.

El juicio de los vivos se efectuará muy pronto. Que Dios nos ayude para estar listos y ser partes de los fieles que estarán con el Cordero en el monte Sion.